

Diagonales : Valeur d'usage

23-01-2016

Pour Aristote, les marchandises diffèrent en valeur d'échange selon la quantité de travail qu'elles ont demandé. Marx ajoute que deux marchandises identiques en valeur d'échange peuvent néanmoins se distinguer selon l'usage qui en est fait : elles affichent alors des valeurs d'usage différentes.

Les sites web de modèles de lettres sont légions. Certains gratuits, d'autres payants. Sur l'un des ces derniers, les lettres de demande de précision à l'administration sont facturées 1,50 euros, alors que celles qui sollicitent une rectification sont proposées à 3 euros. Or ces deux modèles de courriers, au demeurant très succincts, sont quasiment identiques. Conclusion : la valeur d'usage d'une demande de rectification est deux fois supérieure à celle d'une demande de précision.

Jean-Jacques
Salomon

jjsalomon@oomark.com